## Conferencias sobre toxicología y drogadicción en el ámbito militar

Durante los días 21 y 22 de abril se han celebrado, en el Hospital Naval de San Carlos, en San Fernando, unas conferencias, que organizadas por el Tte. Coronel Farmacéutico, don Francisco de Paula Sánchez Limón, y el Capitán Farmacéutico, don Fernando Paredes Salido, del Laboratorio de Toxicología (Estupefacientes y Psicótropos), versaron sobre el tema monográfico Toxicología y drogadicción.

Es de destacar la asistencia masiva a dichas conferencias de los diferentes estamentos de la sociedad (Sanidad, policía, asociaciones contra la droga, etcétera), teniendo que habilitar unos salones para retransmitir las conferencias en circuito cerrado de TV.

Asimismo es de destacar la prestigiosa calidad de los distintos ponentes, tanto militares como civiles, abarcando las repercusiones de las drogas en todos sus campos y en especial en el ámbito militar, también se trataron otros tipos de drogas sociales (tabaco, alcohol, etcétera).

Las conferencias fueron inauguradas por el jefe del Estado Mayor de la Zona Marítima del Estrecho, en nombre de S.E., el Capitán General, el día 21 a las 9,30, ocupando las conferencias de esa mañana los profesores universitarios de reconocida fama internacional, Dr. Manuel Repetto, director del Instituto Nacional de Toxicología; Dr. Juan Gibert, catedrático de Farmacología y el Dr. Irving Sunshine, de la Universidad de Cleveland, siendo los temas presentados, respectivamente, La drogadicción por opiáceos y cocaina. Posibilidad de abuso y dependencia de las benzodiazepinas e Importancia del Laboratorio de Toxicología en un Hospital Moderno, estableciéndose un amplio coloquio tras cada sesión con una intensa participación de los asistentes, dada la enorme importancia de los temas expuestos.

La jornada de la tarde del día 21 se dedicó a un coloquio sobre la Lucha antidroga en el ámbito militar de personal civil y militar, y al igual que ocurrió por la mañana, debido al intenso coloquio de los asistentes, se sobrepasó el tiempo previsto, dejando algunos temas específicos para tratar más a fondo en otras conferencias a realizar por este laboratorio de Toxicología, a petición de los asistentes, dada la complejidad y diversificación de los temas tratados y la gran importancia actual del problema de la droga en las Fuerzas Armadas Españolas.

Asimismo fue muy elogiada la exhibición de perros detectores de drogas pertenecientes a la Zona Marítima del Estrecho, en dicha iornada del día 21.

La jornada del dia 22 fue dedicada a exponer comunicaciones cortas de la experiencia personal de los ponentes, que abarcaron desde la repercusión en las distintas especialidades médicas, así como las técnicas instrumentales de análisis toxicológico que se reali zan en el Laboratorio de Toxicología (Estupefacientes y Psicótropos) de la Zona Marítima del Estrecho, y la repercusión de la droga en la empresa privada. Es de destacar el apartado dedicado al personal de Vuelo de las Fuerzas Armadas, expuesto brillantemente por el personal del CIMA, siendo cerradas las conferencias por el profesor de toxicología clínica D. J. Marqués, con el tema Diseño de un plan antidroga.

El programa, con el objetivo de analizar la problemática de las drogodependencias dentro de las Fuerzas Armadas, fue muy apropiado para el objetivo perseguido.

Las conferencias fueron clausuradas por el jefe de Sanidad de la Zona Martitima del Estrecho, felicitando a los organizadores de dichas conferencias por la brillantez que les ha acompañado.

> El Capitán Farmacéutico Fernando Paredes Salido Doctor en Farmacia y Química